

Sport als Werkzeug der Legitimation



Sport in den deutschen Diktaturen des 20. Jahrhunderts

Von Hans Joachim Teichler

2024, 646 S., brosch., 114,- €

ISBN 978-3-98572-141-2

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-98572-141-2

Basis der vorliegenden Publikation sind Teichlers Untersuchungen zum Sport in der NS-Zeit und zum Sport in der DDR.

Während das NS-Regime qua Sport die Überlegenheit der arischen Rasse nachweisen wollte, versuchte die DDR-Diktatur die Überlegenheit des Sozialismus über den Kapitalismus zu demonstrieren.

Im NS-Teil wird zuerst auf Akteure wie Riefenstahl, Schmeling und Diem eingegangen. Dann stehen die Olympischen Spiele von Berlin 1936 und das Verhältnis zum IOC im Mittelpunkt. Teil II (DDR) thematisiert die schwierigen Anfänge in den 1950er Jahren, das olympische Wettrüsten der 1960er und die Doping-Thematik der 1970er und 1980er Jahre. Eine Analyse von Eingaben zum Sport untersucht die Mangel-situationen im Alltag des Sportwunderlandes.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online www.academia-verlag.de oder www.nomos-shop.de
E-Mail info@academia-verlag.de | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Sports as a Means of Legitimization



Sport in den deutschen Diktaturen des 20. Jahrhunderts

By Hans Joachim Teichler

2024, 646 pp., pb., € 114.00

ISBN 978-3-98572-141-2

in German

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-98572-141-2

The basis of this publication is Teichler's research on sport in the Nazi era and on sport in the GDR.

While the Nazi regime sought to demonstrate the superiority of the Aryan race through sport, the GDR dictatorship sought to demonstrate the superiority of socialism over capitalism.

The Nazi section first discusses figures such as Riefenstahl, Schmeling, and Diem. Then the focus is on the 1936 Berlin Olympics and the relationship with the IOC. Part II (GDR) addresses the difficult beginnings in the 1950s, the Olympic arms race of the 1960s, and the doping issue of the 1970s and 1980s. An analysis of submissions on sports examines the shortcomings of everyday life in the sports wonderland.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online www.academia-verlag.de or www.nomos-shop.de
E-Mail info@academia-verlag.de | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.